

Preocupan los incendios de la Amazonía a los obispos católicos latinoamericanos



Lima, 22 ago (RHC) El Consejo Episcopal Latinoamericano (Celam) pidió encarecidamente a la comunidad internacional a proteger a la Amazonia, devastada por un gran incendio desatado en Brasil, que se ha propagado a Bolivia y Paraguay.

“Los Obispos de América Latina y El Caribe queremos manifestar nuestra preocupación por la gravedad de esta tragedia que no solo es de impacto local, ni regional sino de proporciones planetarias”, señala el texto.

Urge “a los gobiernos de los países amazónicos, especialmente de Brasil y Bolivia, a las Naciones Unidas y a la comunidad internacional a tomar serias medidas para salvar al pulmón del mundo”.

Expresa, además, que Celam se une a la voz de los pueblos indígenas amazónicos “para gritar al mundo por la solidaridad y la pronta atención para detener esta devastación”.

Cita el documento de trabajo preparatorio del Sínodo Amazónico católico de octubre próximo, según el cual la Amazonía, de vital importancia para el planeta, sufre “una profunda crisis por causa de una

prolongada intervención humana, donde predomina una 'cultura del descarte' y una mentalidad extractivista".

"Lo que le pasa al Amazonas no es un asunto solo local sino de alcance global. Si el Amazonas sufre, el mundo sufre", añade el comunicado.

Por su parte, el ministro de Defensa de Bolivia, Javier Zavaleta, afirmó que continúan las acciones en este país contra los incendios forestales y con ese fin se realizarán sobrevuelos para evaluar la situación actual.

"Vamos a hacer la evaluación durante el día, para mañana tener un informe más claro de donde el Supertanker haría sus primeras descargas", explicó el titular a la prensa.

La víspera, el presidente Evo Morales, instruyó la contratación de un avión Boeing Tanque 747, denominado Supertanker, para combatir los incendios forestales en la Chiquitania, llanura sudamericana en este país, ubicada entre el Gran Chaco y la Amazonía.

Esa nave llegará al país mañana y transportará aproximadamente 75 mil litros de agua para apagar el fuego, por lo que se debe precisar en qué zonas operará.

Zavaleta aseguró que los sobrevuelos son necesarios porque el fuego puede cambiar de un día a otro, por la velocidad o la dirección del viento.

Según detalló, los vientos y las temperaturas altas avivan más los incendios que no pudieron ser mitigados por tierra o desde el aire.

El aeropuerto de Viru Viru, en Santa Cruz, será la base de operaciones, desde donde se realizará el viaje a la Chiquitania en una media hora de ida y otra de vuelta.

Por su parte, la presidenta de la Cámara de Senadores, Adriana Salvatierra, destacó el operativo que el Gobierno nacional desarrolla para combatir los incendios forestales en el departamento de Santa Cruz.

A través de su cuenta en Facebook informó que las autoridades prepararon seis helicópteros especiales para apagar incendios, se contará con cinco aviones cisterna y está previsto otros cinco más.

También informó que por vía terrestre se dispone de mil 300 efectivos de las Fuerzas Armadas, 540 policías y de 260 bomberos.

Con respecto a la salud y alimentos, detalló que se dispondrá de 50 veterinarios para ayudar a los animales heridos, 50 agrónomos, 100 camionetas y 24 médicos de emergencias.

Además, se entregará media tonelada de medicamentos, 10 toneladas de alimentos (leche, arroz, azúcar) y 61 mil insumos de veterinaria con vacunas y otros para animales.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/199776-preocupan-los-incendios-de-la-amazonia-a-los-obispos-catolicos-latinoamericanos>



Radio Habana Cuba